

HAY UN MÉDICO

que se ofrece á ocupar una vacante ó á servir una clientela si las condiciones son aceptables.

Razón farmacia de Martín Carreras, Ciudadanos 3, Gerona. 15-15

mismo y de la sociedad entera con vestidos que nos cuestan más de lo que realmente podemos gastar y vivimos con determinadas apariencias de un lujo que es en nosotros más que hijo del gusto, fruto de una obligación.

Somos más pobres que el pueblo y el pueblo no nos mira bien; el pueblo nos envidia, nos quiere mal, y como pueda hacernos daño, nos lo hace. Nada, pues, tiene de particular el hecho de que al pueblo no le concedamos la razón. El trabaja menos, gana relativamente más que nosotros, tiene menos obligaciones que cumplir y siempre está protestando, siempre queriendo lo que vé en nosotros, que le parece muy bonito porque lo mira por fuera, y siempre esta procurando apoderarse de él...

¡Tonto! Quiere tirar piedras á su tejado, y hace muy mal.

A la hora en que escribimos esta carta, él está durmiendo. Nosotros velamos para servirle. Dentro de pocas horas iremos hacia nuestra casa, pálidos y rendidos, en busca del descanso. Entonces se levantará él, y al vernos por la calle de madrugada, con las manos finas y con sombrero y no mal calzados y regularmente vestidos, nos dirigirá una mirada de odio, pensando que venimos de pasar una noche alegre en la que habremos gastado un dinero que nos costó poco trabajo ganar. Sin embargo, ni hemos gastado ese dinero, ni él nos proporcionó la diversión y alegría que el pueblo supone. Hemos trabajado, no nos hemos divertido y si el pueblo nos vé en la cama á las once ó las doce de la mañana, como solo vé visiones, exclamará únicamente que mientras él trabaja nosotros dormimos...

Es verdad; dormimos cuando él trabaja, cuando no se descansa de día, y él nos envidia y, lleno de robustez y de ilusiones perjudiciales, prefiere á su vida arreglada, la vida que mata poco á poco...

¡Tonto!, —le decimos otra vez. En pago de su tontería, si en nuestra mano estuviera, habríamos de complacerle dándole lo que nosotros tenemos. ¡Entonces si que protestaría con frecuencia y se amotinaria con razón!

En cambio, nosotros los verdaderos pobres, los pobres de levita, la clase media, la que parece y no es, ni mucho menos, lo que parece, trabajamos y callamos.

Por parecer lo que no somos, todo el mundo se cree con derecho á hacernos pagar las cosas más caras que al que se llama pobre.

El albañil, ayuda al albañil; el zapatero, ayuda al zapatero, todos los oficios se protegen entre sí; y cuando acudimos á ellos, el que vive dedicado á un arte, ó á una industria ó á un comercio cualquiera abusa de nosotros, porque él es pobre y nosotros no....

Si ofrecemos menos de lo que ellos piden, dicen y creen que pretendemos perjudicarlos, porque nos queremos lucrar con el trabajo del pobre, y nos insultan y nos llaman burgueses y nos tienen horror y desean vengarse de los señoritos que van vestidos con elegancia, con una elegancia que solo el interesado sabe lo que le cuesta.

Nosotros somos los escalabrados; ellos los que se ponen la venda; nosotros, los no artesanos ni industriales ni comerciantes los que pagamos los tributos que á ellos se les impone; ellos los que se quejan, los que protestan, los que se declaran en huelga.

¡Cómo, pues, hemos de estar conformes con lo que dicen y hacen!

¡Si esto no puede ser! ¡Si esta conformidad sería en nosotros una locura!

¡Si la clase social llamada pueblo, la que se amotina á cada instante, está cada día mejor!

Pidiendo siempre, todos los días, que se le otorgan derechos y se le quitan deberes. Cada hora que transcurre dá un paso

hacia la soberanía y nunca está conforme. Cuanto más se le concede, más pide. El pueblo aparece como vasallo y es el tirano. Siempre amenazando, siempre pegando. Es el moderno señor de horca y cuchillo, pero él lo niega. Es el que forzosamente se vá apoderando de todo. El manda, él dispone, él ordena, él impera: es el emperador.

Y se queja y dice que todos le explotan...

¡El pueblo miente!

Carmón.

3 agosto 1897.

Desde Caldas de Malavella

Sr. Director de LA LUCHA.

No extrañe V. mi poco celo en cumplir con los deberes que me impone el cargo de corresponsal de su importante diario, pero mis múltiples obligaciones por una parte, por otra la escasez de noticias que se observa en este tranquilo pueblo y algo perezoso que soy, han sido la causa de ello.

Hoy que tengo materia para llenar algunas cuartillas y me siento trabajador, voy á ejercer de *periodista*, rogándole empero me perdone la brevedad de esta correspondencia, escrita á grandes rasgos y con el solo objeto de cumplir con los vecinos de esta población, los cuales durante estos tres últimos días han echado, como vulgarmente se dice, la casa por la ventana.

El martes principió la fiesta mayor de este pueblo con esplendidez tal, que bien puede decirse que de muchos años á esta parte no se recuerda otra. La circunstancia de haberse ocupado ya este periódico de algunos de los festejos celebrados, hace que no los detalle pero no puedo dejar de enviar un aplauso á los organizadores de las fiestas por el buen éxito obtenido, pues si las religiosas resultaron solemnes, las profanas fueron espléndidas y dignas de este pueblo, aplauso que hacemos extensivo á las orquestas de Llagostera y «La Farnese» de Santa Coloma, que dejaron muy bien sentada la reputación de que gozan, así como á los que tuvieron el gusto de contratar los tres entoldados que han figurado en las fiestas.

El número de veraneantes en esta temporada es extraordinario; tanto es así, que casi no caben en las casas balnearios de los señores Prats y Soler. Uno y otro procuran las mayores comodidades á sus huéspedes y hacer todo lo grata posible la permanencia en Caldas de los enfermos y de sus acompañantes.

Ya que de balnearios hablamos y aún á trueque de herir la modestia del dueño del primero señor Prats, debo decirle que el día primero de las fiestas, ó sea el martes, con ocasión de hallarse en esta varios compañeros en la prensa de esa Capital obsequiados con una espléndida cena reinando la mayor animación, quedando los convidados satisfechos del señor Prats y de su amabilísima y simpática esposa.

Terminada aquella, se hizo un poco de música, luciendo su habilidad en el piano las bellísimas señoritas doña Pilar Blasco y doña Isabel Quer, siendo muy aplaudidas, y recibiendo también muchos plácemes el conocido joven de esa ciudad don Francisco Sabater que ejecutó notables piezas de concierto.

Entre las familias que ví en casa del señor Prats, recuerdo á la distinguida señorita doña María Robert, hermana del señor Conde de Serra, las respetables familias de Blasco, Quer, Gelabert, Bargés, Arnés, Batlle, Coll, Estebe y otras que harían interminable de recordarias, esta mal desaliñada correspondencia.

Como todo no deben ser elogios, véome obligado á recomendar al ayuntamiento de esta población haga desaparecer unas aguas encharcadas que existen cerca de la carretera del ferrocarril y que pueden convertirse en un foco de infección, y ordene se construya una baranda, cerca también del sitio donde se colocó el entoldado de los jóvenes del pueblo, pues la noche del martes estuvieron á punto de ser víctimas de una desgracia varias per-

sonas y entre ellas mi apreciable amigo de Gerona don Emilio Sala.

Hasta otra que no se hará esperar queda de V. amigo director.

El Corresponsal

NOTICIAS EXTRANJERAS del 5

El *Daily Mail* de Londres publica un despacho de Nueva York, según el cual el presidente de los estados Unidos tiene resuelto resolver con prontitud todas las dificultades con España para poderse ocupar desembarazadamente en la cuestión de Hawaii.

La primera disposición del presidente Mac Kinley, será la de ratificar el tratado de anexión del archipiélago una vez autorizado por el Congreso federal.

Para informar al Comité de Relaciones Exteriores del Senado, ha marchado á Honolulu el senador Quay, de Pensylvania, y con el mismo objeto se embarcará el día 1.º de septiembre el senador Morgán, del Alabama, que forma parte de la Comisión.

Témese en Honolulu que estalle un motín de los braceros asiáticos.

—Va tomando incremento un incendio que devasta la hermosa selva de Fontainebleau, en el sitio denominado «Franchard».

Dos escuadrones de caballería y una numerosa brigada de guardias rurales luchan denodados contra el fuego.

—Corre con persistencia el rumor, de que esta tarde ha sido firmado en Constantinopla el protocolo que sanciona los preliminares del próximo tratado de paz entre Turquía y Grecia.

En los centros oficiales declaran que nada saben de ello.

—Ha recibido el Gobierno español una invitación del de Bélgica para que mande un delegado al sexto Congreso Internacional contra el uso de las bebidas alcohólicas, que ha de reunirse en Bruselas el día 30 de agosto.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Lentejas á la masa
Merluza con salsa de avellanas
Chuletas de ternera á la papillote
Lengua á la marinera
Postres
Café

Comida

Sopa de fécula de patatas
Calamares al natural
Manos de ternera á la San Menchould
Ternera á la borgoñesa
Coles rebozadas
Postres
Café

Cengna á la marinera.

Después de escaldada y limpia de la piel que la cubre, se cuece en agua y sal, pimienta molida, dos ó tres hojas de laurel y unas ramitas de tomillo.

El caldo que ha resultado se cuele y se desengrasa, poniéndolo en otra cacerola con dos ó tres vasos de vino blanco, cebollitas enteras y fritas en manteca y un par de cucharadas de harina, dejándolo hervir á fuego lento, y cuando se haya reducido á la mitad se echa en él la lengua cortada en trozos.

Cuando todo haya cocido por espacio de quince minutos, se vierte en una fuente y se sirve.

Manos de ternera á la San Menchould.

— Escáldense bien y se cortan con el hacho por medio poniéndoles á cocer en buen fuego y dejándolas gradualmente entibiar. Después se sacan de la tartera donde hicieron la cocción, y se rebozan con pan rallado y huevo, rociándolas con su mismo jugo. Se colocan sobre la parrilla y, así que tomen buen color, se sirven.

Lo de Cuba

Noticias del 5

Una acción

Telegrafian de la Habana, que el bata-

llón de Asia batió en Ermitaño (parte oriental de la isla) á una partida rebelde que tuvo muchas bajas.

Por nuestra parte hay que lamentar el capitán don José Guerrero, el teniente González y 3 soldados heridos.

Un indulto

Un cablegrama de la Habana dice que ha sido indultado de la pena de muerte el rebelde Enrique Núñez acusado de incendiario.

Una emboscada

Sospechando la policía de la Habana que varios individuos trataban de abandonar la capital para ir con los insurrectos, les preparó una emboscada.

Los filibusteros, al verse descubiertos, hicieron fuego, contestando la policía en la misma forma.

Quejaron muertos tres de los fugitivos.

La campaña

Los jefes del ejército que han vuelto recientemente de Cuba, han visitado al ministro de la Guerra para protestar contra la campaña pesimista de algunos periódicos de Madrid.

Manifiestan dichos jefes, que las noticias alarmantes proceden de los mismos insurrectos que las hacen propalar por los centros laborantes con el objeto de desorientar á las tropas que les persiguen.

Afirman que el ejército podría muy bien operar ya en Oriente, pues las operaciones realizadas durante esta última etapa son mortales para la insurrección.

NOTICIAS

Hace algunos días fallecieron en Camprodon la virtuosa madre de nuestro apreciado amigo el administrador de correos de aquella villa D. Manuel Badia y su hermana política D.ª Teresa Brandia, hija y hermana de nuestros antiguos amigos de este apellido D. Ramón y D. José que han ocupado elevados cargos en la administración provincial.

A las familias de las finadas damos nuestro sincero y sentido pésame.

—Nuestros cajistas andarían algo distraídos, cuando dejaron pasar ayer erratas que aunque insignificantes, resultan al ser leídas.

El buen talento del lector las enmendaría seguramente.

—En el tren de la mañana de hoy y acompañado de su familia, debe haber salido con dirección á Figueras y Castelló de Ampurias, el laureado cuanto fecundo poeta y querido amigo nuestro D. Ramón Bordas, con objeto de pasar en su casa de Castelló unos días y dar término al drama en verso y tres actos que está escribiendo con destino al *Teatro Catalán*, en cuya escena ha de estrenarse en la próxima temporada de invierno.

Esta nueva obra de nuestro amigo cuyo título ignoramos, es histórica y está escrita en verso como casi todas la que ha dado al teatro catalán la inagotable inspiración del señor Bordas.

—Motivos tiene el distrito de La Bisbal para estar mas que contento orgulloso de su diputado á Cortes el señor Conde del Villar, á cuyas gestiones son debidas muchas mejoras con que hoy cuentan los pueblos que le constituyen.

A las noticias que de ellas venimos dando cuenta, hemos de añadir dos de suma importancia. Es la primera, el haber logrado que se haya aprobado y firmado por el señor ministro de Fomento, el proyecto de valizamiento del puerto de Palamós y Llosa de Aro, y la segunda, que el Conde del Villar está practicando eficacísimos trabajos para lograr en el Ministerio de Hacienda, que la Comisión encargada de la reforma del Reglamento provisional de la Contribución industrial, atienda lo solicitado por el «Fomento de la industria nacional corcho-taponera» de Cassá de la Selva y Cámara de Comercio de Palamós, respecto á la modificación de los epígrafes y cuotas de contribución, así como la rebaja por que hoy tributan los tornos de hacer tapones.

Hablándonos un apreciable amigo que desde un Centro administrativo de Madrid nos dá tan agradable noticia, nos dice